

DIARIO

DE PALMA



del sábado 3 de

julio de 1813.

San Gregorio y San Trifon mártires.

Quarenta Horas en el santo Hospital, dedicadas á la preciosísima Sangre de Jesu-Christo: exposicion por la mañana, reserva por la tarde.

HORAS.	TERMÓMETR.	BARÓMETRO	VIENT. Y ADMÓSP
7 de la mañana.	17 grad.	28 p. 3 l	E. sereno.
12 del dia.	18 grad.	28 p. 3 l	O. S. idem.
5 de la tarde.	18 grad.	28 p. 3 l	Idem.

DUELOS.

CARTA XVIII DE HERMILDEZ.

Querido hermano: he sido insultado: ¿qué haria? Necia pregunta quando cifo la espada. En el café se habló de la sorpresa del punto N.... y un charlatan ajó nuestra honradez: le repliqué con moderacion; y me respondió con infamia y orgullo. Su altanería me desafió publicamente: sí; delante de quarenta oficiales que todos los dias prueban su corazon. El concurso agravó mi ultrage, y el honor me hizo condescender en el duelo.

Hay fatalidades que nos precisan á obrar de un modo violento; y quando el empeño llega á cierto punto, es preciso reñir. En efecto; comparecí en el lugar señalado, y quedé vencedor. Quando un amigo llegó á separarnos, ya habia dado al coronel dos estocadas; y si tarda un minuto, hubiera sido el infeliz víctima de mi resentimiento.

(Mañana seguirá la respuesta.)

Copia de la gazeta extraordinaria de Madrid del viérnes 18 de junio de 1813.

El intendente en comision de esta capital y su provincia acaba de recibir desde Burgos las noticias siguientes, que nos apresuramos á comunicar para satisfaccion de este heroyco pueblo.

El dia 12 del corriente salieron de Burgos todos los ministros del intruso, y el 13 á las 4 de la mañana este último. A las dos horas volaron los enemigos el castillo, empleando al efecto varias minas, en las que colocaron mas de 1200 bombas, que saltando á la vez, causaron un estrépito que se oyó muy claro á 13 leguas, y se esparcieron todos sus cascos por el pueblo, en cuyas casas hicieron grandes destrozos. Por fortuna ningun habitante pereció, y todo el mal ha recaido sobre sus autores, que eran los únicos que al tiempo de la explosion se hallaban en las calles y plazas empleados en el saqueo.

En el fuerte perecieron tres compañías de franceses, excepto 11 hombres, que baxaron á la ciudad tostados y miserables. Estas desgracias estaban preparadas para todos los habitantes de la ciudad, pero la divina Providencia permitió sucediese 6 horas antes de lo que ellos se prometian, y recayeron sobre los injustos agresores.

El gozo que han tenido aquellos habitantes de las pérdidas y salida de estos, solo puede compararse con el que les resultaba de ver conservadas sus vidas en medio de tantos peligros y despues de una esclavitud tan larga, y sostenida con el heroismo propio de los habitantes de la capital de Castilla la Vieja.

El 13 á las 12 del dia acabaron de salir de Burgos los enemigos, y á las 2 de la tarde empezaron á entrar tropas y algunos empleados.

El 16 ó 17 se esperaban en dicha ciudad el quartel general del 4.º ejército.

El de los aliados es muy numeroso, y sigue su marcha flanqueando siempre al enemigo.

CASTILLA.

Luvian 18 de mayo.

El 26 entró en Alcañices la caballería de D'Urban, que consta de mas de 20 plazas, y se esperaban 30 caballos mas y de 30 á

350 infantes con dirección al Ezla : todas estas tropas son inglesas y portuguesas y caerán sobre Zamora. — El ejército de Galicia mandado por el general Giron que ya está en Ponferrada, tomará la carretera de Burgos ; sus tropas están muy brillantes y bien vestidas y disciplinadas. — Los franceses que hay en Zamora y Toro se sabe que no harán resistencia al ejército aliado.

Cádiz 10 de junio.

Desde la mota de Toro, el día 4 escribe el lord que todo el ejército aliado está ya á la derecha del Duero, y reunido con el de Galicia, que se halla en posesion en los dos puentes de Toro y Zamora. El lord seguia hácia Tordesillas, y parece que los franceses se retiraban á Burgos. D. Julian Sanchez habia hecho prisioneros á 50 dragones. El 10.º regimiento ingles de caballería ha destruido á un regimiento de dragones, cogiéndole mas de 200 prisioneros.

El gobierno ha acordado que se admitan en circulacion las guineas inglesas por su intrínseco valor de 93 reales y 12 maravedis, dándose un cierto premio en tesorería.

(Gazeta del reyno de Valencia.)

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

No podemos anunciar por falta de datos lo ocurrido en la accion del 13 de junio sobre el Xucar, solo publicamos lo que hemos leído en la gazeta del reyno de Valencia del 26 sobre aquella operacion.

Alicante 26 de junio.

Luego que el general enemigo Harispe calló sus fuegos sobre la derecha, se dirigió por Alberique sobre la izquierda, atravesando el Xucar por el puente de barcas, situado en el mismo punto, en que se hallaba ántes la barca del Rey. La fuerza con que atacó fué la de 700 caballos compuesta de coraceros, dragones y húsares, y unos 5500 á 6000 infantes. La superioridad de esta fuerza debió imponer á otras tropas ménos acreditadas y aguerri- das que las de la 3.ª division, mandadas por el general Blanco, el qual las esperó en la posicion del puerto de Cárcel, sostenien- do por muchas horas el fuego, sin poder el enemigo adelantar ni una sola pulgada de terreno. El Sr. general en xefe duque del Parque mandó una division, que ignoramos si fué la 4.ª ó la 5.ª, para que la reforzase, y apenas se presentó el primer cuerpo, que

fué el de voluntarios de Valencia, el enemigo se retiró á su primera descarga, habiendo sido perseguido hasta su paso del Xucar. Las tropas de las dos divisiones respondieron á su reputacion, y Harispe aprendió á temer y á respetar á estos valientes del tercer ejército.

La expedicion del ejército aliado que salió para Cataluña, ancló en este puerto el 24 del corriente. Se ignora la causa de su vuelta, y la opinion es muy varia sobre este importante suceso: de todos modos su presencia nos asegura mas de la próxima libertad de esta provincia.

Embarcaciones que ayer entraron en este puerto.

De Vilanova en 3 dias, los patrones españoles Francisco Carbonell laud el Carmen, con 5 pasajeros y paños: Juan Bautista Bayenas laud Sto. Christo, con 2 pasajeros y vino; y Manuel Iglesias laud Idem, con 4 pasajeros y lastre.

De Mahon en 2 dias, el patron Jayme Alemany, mallorquin, xabeque la Virgen de Lluch, con 5 pasajeros y cebada.

De Blanes en 3 dias, el patron Bonosio Vilbau, catalan, laud S. Antonio, en lastre.

De Ciudadilla en 2 dias, el patron Juan Pujol, mallorquin, laud el Carmen, con leña.

Dieta. Queso ingles á 6 $\frac{1}{2}$ la libra, arroz de Denia á 3 $\frac{1}{2}$ la libra, azúcar blanco á 4 $\frac{1}{2}$, idem terciado á 3 $\frac{1}{2}$ 8 ds., todas en la plaza.

Venta. Se vende á voluntad de su dueño una bergantina de porte de seiscientos quintales, con todos sus correspondientes aparejos: dará razon el patron Vicente Bosca, calle de Jesus, núm. 4, frente del convento de S. Francisco de Paula.

Pérdida. El 1.^o del corriente desde el convento de Sta. Magdalena, calles de S. Jayme, Perayres, Miñonas, hasta la audiencia, se extravió medio pliego de papel doblado con una escritura y varios recibos: quien lo haya encontrado se servirá entregarlo al dueño de la casa núm. 54, calle Ancha de la Merced, y se le dará una competente gratificacion.

MALLORCA:

En la imprenta de Brusi, costa den Brós, núm. 2.